

COMUNICACIÓN EL PAÍS supera ya los 350.000 suscriptores

PÁGINA 41

IDEAS Diez años de Podemos: de asaltar los cielos a la supervivencia



El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, el pasado viernes en La Moncloa. / SAMUEL SÁNCHEZ

PEDRO SÁNCHEZ Presidente del Gobierno

“Expulsar a migrantes compete a la Administración central”

PEPA BUENO / CARLOS E. CUÉ
Madrid
El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, se presenta el viernes a la entrevista tranquilo, superada una semana de infarto para sacar adelante una batería de medidas sociales en el Congreso. ¿Se puede gobernar así? “Lo importante para los ciudadanos es lo que se aprueba”, responde. El Gobierno logró sacar

adelante los decretos de ayudas tras negociar con Junts la cesión de competencias migratorias. Aún no está claro cuáles. El presidente asegura que el partido independentista no podrá expulsar de España a delincuentes

extranjeros reincidentes como pretende. “Las materias vinculadas con la expulsión de los migrantes están residenciadas en la Administración General del Estado”, zanja.

En la entrevista, en la que el

presidente se congratula de que los secesionistas ya “no discuten sobre la independencia sino sobre el IVA del aceite o el transporte”, Sánchez reflexiona sobre el avance ultra en Europa, el precio de la vivienda, los conflictos internacionales abiertos y la derecha española, que se ha quedado “congelada” —dice— “en un sistema político que ya no existe”.

PÁGINAS 22 A 25

“Aprobaremos una ley integral para proteger a los menores del porno en internet”

EL PAÍS SEMANAL

El viaje mortal del fentanilo

De China a Filadelfia, pasando por México. Tras el rastro de la droga que mató en 2022 a 107.000 personas en EE UU

Ocho ciudades y tres países que simbolizan el infierno del fentanilo, la peor crisis de drogas de la historia de EE UU. EL PAÍS sigue, a lo largo de 18.000 kilómetros, el rastro de esta sustancia mortal que en 2022 causó

107.000 muertos en Estados Unidos. De los laboratorios chinos a las calles de Filadelfia y San Francisco, con paradas en las cocinas del narco en Sinaloa, los puertos mexicanos, la frontera y los despachos de Washington.

Iker Seisdedos, David Marcial Pérez, Carlos Rosillo y Guillermo Abril



Un hombre consume fentanilo en las calles de San Francisco. / C. ROSILLO

Taiwán elige presidente al candidato que China no quería

GUILLERMO ABRIL, **Taipéi**
Taiwán optó ayer por la continuidad al elegir presidente a Lai Ching-te, candidato del Partido Progresista Democrático, actualmente en el Gobierno. Con todas las papeletas escrutadas, Lai Ching-te había logrado un 40% de los sufragios frente al 33% del aspirante de la formación nacionalista Kuomintang, preferida por Pekín. La isla que China reclama como parte de su territorio y donde choca con EE UU se reafirma así en su inclinación hacia Washington. PÁGINAS 2 Y 3

La escalada en el mar Rojo, balón de oxígeno para los hutíes e Israel

P4 Y 5

Calella y Ripoll despiertan en Junts el discurso antinmigración

A. CONGOSTRINA, **Calella**
Todo empezó cuando Junts perdió la alcaldía de Ripoll (Girona), y continuó en Calella (Barcelona) cuando un grupo de inmigrantes agredió a varios policías en diciembre. El alcalde de esta última, Marc Buch, lideró un movimiento para pedir la expulsión de reincidentes extranjeros y logró el apoyo de una docena de alcaldes del partido. En los dos pueblos se habla de inseguridad y convivencia ahora que Junts y el PSOE han pactado la cesión de competencias en inmigración. PÁGINA 28

La complicada ruta del buque que perdió los ‘pellets’

I. FARIZA / S. CASTRO, **Madrid**
La ruta del *Toconao*, el buque que perdió los *pellets* que han manchado las playas del norte de España, es una *autopista* complicada en invierno por la que transitan 37.000 barcos al año. La noche del incidente las olas eran de seis metros. PÁGINAS 34 Y 35